
« L'égalité des chances à l’école 
passe par l'égalité des conditions 
d’apprentissage», allocution du Maire, 
Dieunor Excellent,durant l'inauguration 
de l'école Jacqueline-Quatremaire. 
(© Erwann Quéré)
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Retour en images sur les moments forts d'un été nourri par 
une communion festive aux couleurs de l'olympisme, de la 
générosité et du bonheur d'être ensemble !

C'était dans le programme de la majorité municipale. C'est chose 
pratiquement faite avec le déploiement en tout début de l'année 
prochaine d'une Police Municipale de Proximité sur Villetaneuse.
Point d'étape également sur les projets concernant la piscine, la 
PMI et la rénovation du kiosque et de la place JB-Clément.

• Billeterie sociale des JOP 2024
• Focus Asso : la Fondation Jeunesse Feu Vert
• Le Pôle Autonomie et Inclusion  
poursuit son développement

Notre sélection de rendez-vous à ne pas manquer 
les prochains mois !  

Chères Villetaneusiennes,  
Chers Villetaneusiens,

Je vous souhaite à nouveau une belle 
rentrée à toutes et à tous. 
Comme vous avez pu le constater 
et comme on s’y était engagé, une 
multitude d’événements se sont 
déroulés pendant l’été. On vous a offert 
un été aux couleurs de l’olympisme avec 
un passage exceptionnel et historique 
de la flamme paralympique.  
Je tiens à remercier l’ensemble de nos 
services qui se sont pleinement investis 
pendant l’été et qui sont toujours 
au travail pour vous offrir le meilleur 
service public. 
Cette rentrée scolaire a été 
exceptionnelle. C’est avec une grande 
émotion que nous avons inauguré 
l’école Jacqueline Quatremaire. Vous 
trouverez dans ce magazine mon 
interview dans laquelle je partage les 
raisons de notre engagement pour 
l’école publique. L'investissement 
public local est nécessaire, 
particulièrement dans nos écoles 
qui forment les générations qui nous 
succéderont. Il faut toujours investir, 
agir et construire pour permettre à 
nos enfants d'accéder à la promesse 
républicaine de l'égalité des chances. 

Villetaneuse, le 20 septembre 2024

Dieunor Excellent, 
Maire de Villetaneuse
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La nouvelle école Jacqueline-Quatremaire, réhabilitée, étendue 
et modernisée, a été inaugurée le 6 septembre dernier. Retour 
sur son inauguration, sur les aspects de sa rénovation et, 
également, hommage à Jacqueline-Quatremaire, la femme 
d'exception qui lui a donné son nom.

En cette période de reprise d'activité, nous avons posé  
5 questions à Monsieur le Maire, Dieunor Excellent, toutes  
liées à l'actualité de la rentrée et à son ambition pour  
notre ville.
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• Retour sur le passage de la Flamme Paralympique et la journée 
de fête que les Villetaneusiens lui ont réservée.
• Place aux associations ! Une nouvelle occasion pour les 
habitants et les acteurs associatifs de se rencontrer, découvrir, 
occuper leur temps libre, devenir bénévole…
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>>
toute l'actualité villetaneusienne 

en images sur la photothèque
du site de la ville 

Différents moments captés durant cet été si particulier où l'olympisme a gommé toutes les 
différences, a su tisser des liens entre les générations et a uni le pays comme rarement. À chaque 
flamme son moment, et à chaque moment son souvenir gravé ! Merci aux Villetaneusiens pour ces 
moments précieux … à renouveler sans modération !      (© Mehdi Boudarene, Erwann Quéré)
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Le hasard fait bien les choses. Ce 27 
août marquait le 80e anniversaire 
de la libération de Villetaneuse. 
Quoi de mieux comme passage 

de flambeau que d’accueillir dans un 
même élan la Flamme Paralympique 

symbole de paix entre les peuples. Ce 
doux parfum d’allégresse s’est ressenti 
tout au long de cette journée des 
Jardins Baldaccini en passant par la 
place de l’Hôtel de Ville ; lorsqu’apparu 
enfin le dernier porteur, provoquant 
des scènes de liesse jamais vu depuis le 
siècle dernier.

Raviver l’espoir
« Elle est là ! » Samy s’élance sur le talus 
de l’avenue Jean-Baptiste-Clément. Le 
crâne luisant, sous la chaleur écrasante, 
il a suivi le relais depuis Epinay. Une 
sacrée trotte. Mais ne pas assister à 
cet événement était inconcevable pour 
ce Villetaneusien de toujours. À peine 
le temps d’échanger quelques mots  : 
le voilà déjà parti. Il est un peu plus 
de 15 h et seulement 2 km le séparent 
de l’arrivée. Il faut suivre le rythme, 
zigzaguer entre les badauds, nombreux 
à suivre le parcours, brandissant des 
pancartes, encourageant les coureurs… 

Sur la place de l’Hôtel de Ville, dernière 
étape du relais, la fête bat son plein. 
Deux grandes scènes ouvertes 
encadrent la foule sous le ciel azuré. 
Des talents locaux se succèdent depuis 
le début de la journée mettant en 
lumière la richesse du territoire. Danse 
traditionnelle malienne, concert de 
rap, parade costumée des enfants 
des centres de loisirs, démonstrations 
sportives, foodtruck… Tout a été pensé 
pour passer un magnifique moment en 
famille ou entre amis. Malika, Mariam, 
Sofia, Stéphane et Lina, venus en bande, 
savourent : « C’était impressionnant, on 
s’attendait presque à voir débarquer Aya 
Nakamura ! »

Villetaneuse accueille le monde
L’extase. Peu avant 16 h, la voilà. Pur 
moment de joie collective. Un jeune 
craque un fumi. L’édile se mue en MC.  
Lance des «  Po, polopopo-po-po  ». 
Le public se presse devant la scène 

pour l’admirer de plus près, la toucher 
presque. «  J’y fus  ! », s’exclame Scarla, 
casquette Gucci vissée sur la tête. 
«  J’ai envie de la prendre et de partir 
en courant  !  », plaisante Malick, avant 
d’entonner avec son compère de 
RPS «  l’hymne de Villetaneuse  » sur la 
grande scène, repris en chœur par une 
foule toujours plus dense. «  C’est un 
grand plaisir de se produire dans sa ville. 
C’est la première fois, en plus pour un tel 
événement, on est honorés  », confient 
les rappeurs. 
Tandis que la nuit pointe à l’horizon 
et que s’illuminent les guirlandes tout 
autour de la place, partout, les avis sont 
unanimes : « C’est le plus bel événement 
jamais organisé à Villetaneuse, affirme 
une mère de famille, assise sur un coin 
près de la scène. Et nous n’avons pas 
encore vu Alilou ! » Le chanteur Kabyle, 
tout comme le groupe de kompa, 
Original H, concluront en beauté cette 
journée. n

L’effervescence a saisi le cœur 
des habitants ce mardi 27 
août. Un instant fugace mais 
historique, qui restera dans 
les mémoires de chacun. La 
Flamme Paralympique, de 
passage en ville, a provoqué 
un formidable moment de 
communion entre tous les 
Villetaneusiens : du nord au 
sud, des plus jeunes aux 
plus anciens. 
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L'arrivée de la Flamme Paralympique 
sur la place de l'Hôtel de Ville. (© Erwann Quéré)

Différents moments de cette journée de fête. (© Erwann Quéré)

le passage historique de la flamme



Un forum pour rassembler 
l’essentiel des forces vives de 
Villetaneuse. Les associations 
travaillent sans relâche toute 

l’année pour accompagner les plus 
vulnérables, divertir nos enfants, 
offrir des loisirs à la population. En 
cette nouvelle rentrée, ce rendez-
vous incontournable permet aux 
Villetaneusiens de découvrir ce 
tissu associatif local, d’adhérer aux 
associations de leur choix ou tout 
simplement de passer un bon moment 

en famille. Pour cela, les services de 
la ville ont été à pied d’œuvre pour 
offrir des animations à la hauteur de 
l’événement.

Solidarité, sports, couture… vous 
avez l’embarras du choix
Se balader dans les allées des Jardins 
Baldaccini, c’est prendre conscience de 
la diversité des associations actives sur 
la ville. Chaque stand a le secret pour 
attirer le regard des badauds. Les jardins 
ouvriers présentent leur panier de 

légumes de saison produits localement, 
tandis que Cultures Plurielles affiche ses 
créations  : tote-bag, robe, chapeau… 
Sarah, 12 ans, les mains déjà expertes 
sur sa machine à coudre, a commencé 
une jupe en jean, qu’elle compte bien 
finir avant la fin de la journée. «  Nous 
avons repris les rênes de l’association 
« Les savoirs-faires de Villetaneuse », nous 
confie sa nouvelle présidente. Lors 
de cette journée dédiée, 5 nouvelles 
personnes ont adhéré à la structure. 
Mission accomplie. n
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place aux associations !

Le traditionnel forum de rentrée impliquant les associations de la ville s’est tenu dans une 
ambiance fraternelle, rassemblant de nombreuses familles. Près d’une trentaine de stands, 
des animations pour les enfants, des démonstrations sportives et musicales… Retour sur 
cette journée mettant en lumière la richesse et le dynamisme de notre tissu local.

(© Erwann Quéré)
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«on ne peut pas faire sans les habitants»

La nouvelle école Quatremaire a été 
inaugurée. En quoi ce projet marque-
t-il votre ambition pour Villetaneuse 
sur le plan de l’éducation ?
«L’éducation est l’arme la plus puissante 
que l’on peut utiliser pour changer le 
monde», pour reprendre les mots de 
Nelson Mandela. 
C’est la raison pour laquelle, dès notre 
arrivée en responsabilité, notre premier 
engagement s’est porté sur l’école et la 

problématique de l’école Quatremaire 
qui se trouvait dans les préfabriqués.  
On s’est attelé immédiatement à ce projet 
phare de notre mandat. On a fait le choix 
d’une rénovation et d’un agrandissement 
d’ampleur, avec un accent mis sur la 
rénovation énergétique. Cette école est 
maintenant un îlot de fraîcheur avec une 
cour végétalisée, favorisant les points 
d’ombre et le retour à la nature. C’est aussi 
une amélioration du confort thermique 
en hiver comme en été et c’est un gain 
énergétique d’au moins 40% avec un 
futur raccordement à la géothermie. 
Les enseignants, les élèves et le personnel 
bénéficient aujourd’hui d’une école toute 
neuve avec une bibliothèque, des locaux 
dédiés aux centres de loisirs et aux 
animateurs, une salle de motricité… 
On le sait aujourd’hui, on apprend mieux 
dans des locaux agréables. Je suis fier, 
avec nos élus, de pouvoir participer 
ainsi à la réussite scolaire de nos élèves 
villetaneusiens.
Nous continuons dans les écoles à 
entretenir et à améliorer les conditions 

d’apprentissage de nos enfants afin 
de garantir à toutes et tous les mêmes 
conditions d’apprentissage. 

En cette rentrée scolaire marquée 
par l’absence de Ministre de plein 
exercice, quel message souhaitez-
vous transmettre à la communauté 
enseignante et aux familles ?
Les études démontrent qu’un élève 
de Seine-Saint-Denis perd l’équivalent 
d’une année sur la totalité de sa scolarité 
de la maternelle jusqu’au bac.
Pour une égalité réelle, nous exigeons 
que les enseignants absents soient 
systématiquement remplacés et qu’il 
y ait suffisamment d’accompagnants 
d’élèves en situation de handicap 
(AESH).
Pour avoir été enseignant, je sais 
combien il est crucial que chaque enfant 
ait un professeur devant lui. L’école doit 
garantir la promesse républicaine en 
donnant les mêmes chances de réussite 
pour tous, que l’on soit originaire de 
Villetaneuse ou de Neuilly-sur-Seine.
L'égalité des chances à l’école passe 
aussi inévitablement par l'égalité des 
conditions d’apprentissage.
À Villetaneuse, nous rattrapons le retard 
dans l’entretien et la rénovation de nos 
équipements scolaires. Chaque été, 
nous investissons dans les écoles et 
réalisons des travaux, des remises aux 
normes…
Au-delà, on s’investit auprès des 
directions d’école et des enseignants 
en mettant en place le Projet Éducatif 
Territorial. 
L’égalité des chances se construit tous 
les jours à l’école publique, il faut lui en 
donner les moyens ! 

Vous avez lancé une consultation 
publique à destination des habitants. 
En quoi consiste-t-elle ?
J’ai toujours considéré qu’on ne pouvait 
faire sans les habitants.
C’est grâce à cette consultation que nous 
pouvons relever le niveau de satisfaction 

des habitants et mieux adapter l’action 
municipale pour nos concitoyens.  Les 
Villetaneusiens doivent toujours être au 
cœur de nos projets. 
On avance avec et pour vous ! 
J’espère vous rencontrer très 
prochainement sur le terrain pour remplir 
le questionnaire, notamment lors des 
comités de quartier. 

Concernant ces comités de quartier, 
quel est l’objectif de ces rencontres ? 
Quelles seront les problématiques 
abordées avec les Villetaneusiens ? 
C’est toujours avec plaisir que j’assiste à 
l’ensemble des comités de quartier que 
nous organisons pour la 4e année. C’est 
une démarche de proximité, de confiance 
et de relation directe.  
Lors de chaque comité de quartier, nous 
présenterons aux habitants les avancées 
des grands projets tels que la piscine ou 
encore le poste de police municipale. 
Puis, nous échangerons avec les habitants 
sur le cadre de vie et les problématiques 
rencontrées au quotidien. 
Je remercie les services impliqués dans 
l'organisation de ces comités de quartier, 
notamment le service Démocratie locale. 
En cas de sujets en lien avec la démocratie 
locale et les problématiques liées au 
cadre de vie, vous pouvez appeler au 
06.14.59.39.63.

Quels sont les projets prêts à sortir de 
terre dans les prochains mois ? Pour 
quelle conséquence sur le quotidien et 
le cadre de vie des Villetaneusiens ?
Dès notre entrée en responsabilité, nous 
nous sommes engagés à structurer les 
grands projets pour notre ville pour plus 
de service public et pour un meilleur 
service public. 
Nous avons pu inaugurer déjà plusieurs 
équipements, la médiathèque Annie-
Ernaux pour développer l’accès à la culture 
au sens large, la Maison commune des 
projets qui accompagne les rénovations 
d’ampleur du Nouveau Programme 
National de Rénovation Urbaine (NPNRU), 
la Maison Commune-Espace Numérique 
qui lutte efficacement contre le non-
recours aux droits, le centre de loisirs 
Robinson rénové qui permet aux enfants 
d’être accueillis dans de bonnes conditions 
et, dernier en date, l’école Jacqueline 
Quatremaire qui contribue à la réussite 
éducative des élèves. 
À chaque fois, c’est une fierté de voir 
notre ville se transformer, c’est une fierté 
de donner un meilleur service public aux 
habitants, et faire un pas de plus vers 
l'égalité réelle.  
J’aurai le plaisir de vous convier de nouveau 
début 2025 pour inaugurer notre nouveau 
poste de Police municipale de proximité.  
D’autres projets avancent avec 
nos partenaires. C’est maintenant 
l’Établissement Public Territorial Plaine 
Commune qui est en maîtrise d’ouvrage et 
qui va financer la construction de la piscine 
et son fonctionnement. Elle sera construite 
au même endroit, les travaux devraient 
commencer au premier trimestre 2025.  
Bien d’autres projets sont en cours : la 
maison de santé, la maison commune 
des associations, la PMI au centre-ville, la 
salle de sports de combat, des projets de 
construction de logements sans oublier 
le NPNRU avec des investissements 
importants qui vont transformer la ville 
de manière durable… j’aurai très vite 
l’occasion de vous les présenter plus  
en détail. n

M. le Maire nous partage 
son regard sur l’actualité de 
notre ville en cette rentrée 
marquée par l’inauguration 
de l’école Jacqueline 
Quatremaire. Ses ambitions 
pour Villetaneuse, à travers 
ses investissements pour 
la jeunesse, la création du 
premier poste de Police 
Municipale ou encore la 
reprise des Comités de 
quartier sont autant de sujets 
abordés par l’édile.

Dieunor Excellent, le Maire, 
durant l'inauguration de l'école 
Jacqueline-Quatremaire.
 (© Erwann Quéré)

« à chaque fois, 
c’est une fierté de 
voir notre ville 
se transformer, 

c’est une fierté de 
donner un meilleur 
service public aux 
habitants, et faire 
un pas de plus vers 

l’égalité réelle. »  



 inauguration de l'école 
jacqueline quatremaire

12 13

La nouvelle école Jacqueline Quatremaire, réhabilitée, étendue et modernisée, a été 
inaugurée le 6 septembre dernier. Après 4 années de fermeture, les enfants, qui étaient 
accueillis dans des modules algeco dans l'enceinte du groupe scolaire Langevin-Vallès, ont 
pu découvrir dès cette rentrée une école transfigurée et profilée pour aborder sereinement 
l'avenir ! Retour sur son inauguration, sur les aspects de sa rénovation et, également, 
hommage à Jacqueline Quatremaire, la femme d'exception qui lui a donné son nom.
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«E  space, luminosité, 
verdure, écologique, 
propice aux appren-
tissages, fort poten-

tiel…» Sadia, Dominique, Inès, Wafa… 
sont quelques-unes des professeures 
de la nouvelle école Jacqueline-Quar-
tremaire, et toutes sont au diapason, 

prononcent pratiquement les mêmes 
mots : cette école est pleine de pro-
messes autant pour les enfants que pour 
les équipes pédagogiques. On sent 
chez chacune une impatience à investir 
les lieux pour profiter de ce nouvel écrin 
éducatif qui coche toutes les cases ! 
Même impatience chez les parents,  

 

venus nombreux  pour découvrir en  
détail les nouvelles fonctionnalités de 
l'établissement. 
Dieunor Excellent, le Maire, avec tous 
les partenaires institutionnels, qui ont 
rendu possible cette réhabilitation 
exemplaire, sont aussi au diapason 
dans leur discours respectif : cette 
extension-rénovation est une belle 
réussite qui doit profiter aux généra-
tions de demain. «"L'école est la mère 
de toutes les batailles" écrivait Vic-
tor-Hugo : c'est vrai partout, et ça l'est 
encore plus en Seine-Saint-Denis… et, 
à Villetaneuse, toutes les écoles seront  
réhabilitées avec la même exigence de 
qualité, c'est une promesse.»

Un projet redimensionné, 
plus ambitieux et taillé pour l'avenir
Elle datait des années 70, avait été 
conçue de plain-pied avec une agora 
centrale et 8 salles de classe dispo-
sées tout autour, en satellite, lui confé-
rant ainsi, vue du ciel, un petit air du 
«Faucon Millenium» de la saga Star 
Wars… Elle est aujourd'hui transfigu-

rée avec une surface du bâti doublée 
passant de 1600m2 à 3300m2, rénovée 
entièrement du sous-sol à la toiture, 
majoritairement avec des matériaux 
écoresponsables (bois, matériaux bio-
sourcés…) et sera dotée d'un meilleur 
confort thermique en hiver comme en 
été (40% d'économie d'énergie éva-
lués), sans compter le raccordement 
de l'équipement au réseau géother-
mal en cours de développement sur 
la commune. Mais surtout, l'école pré-
sente maintenant une extension, un 
bâtiment d'un étage avec ascenceur. 
Tout y est redistribué avec l'ancien bâti 
et architecturalement plus fonction-
nel. Désormais l'établissement pré-
sente 13 classes et pourra accueillir 
jusqu'à 300 élèves. Le blanc domine 
et, en contraste, des ilôts de couleurs 
délimitent certaines surfaces.  La clar-
té est omniprésente : une volonté des 
architectes d'utiliser à plein l'éclairage 
naturel via des puits de lumière. Les 
matériaux sont de qualité, on ressent 
leur durabilité. De nouveaux espaces 
comme une salle des maîtres et des 
locaux dédiés à l'accueil de loisirs per-
mettront également aux équipes pé-
dagogiques de mieux appréhender le 
travail quotidien. Par ailleurs, une cour 
végétalisée, avec des zones de jeux, 
des espaces herbés et boisés viennent 
avantageusement embellir l'école 
qui auparavant ne présentait qu'une  
cour bitumée. 

Une vraie stratégie
dans la recherche de financements
Cette retructuration de l'école Jacque-
line Quatremaire était attendue depuis 
de nombreuses années. Arrivée aux 
responsabilités en mai 2020, la nou-
velle majorité municipale a souhaité 
relancer ce projet pour lui conférer 
une ambition, à court, moyen et plus 
long terme. L'enjeu est de faire face 
aux prévisions d'évolutions démogra-

phiques et aux défis climatiques et 
environnementaux. Un projet architec-
tural a donc été élaboré avec l'Atelier 
2A+. Au terme d'une stratégie de re-
cherche systématique de subventions, 
ce projet a été rendu possible grâce 
à l'implication des partenaires institu-
tionnels et de nouveaux outils de dé-
veloppement territorial de la Caisse 
des Dépots et Consignation, comme le 
dispositif EduRénov (voir le détail du 
financement dans l'encadré ci-dessus). 
De nouveaux outils qui, à n'en pas dou-
ter, profiteront aux autres écoles de la 
Ville dans l'avenir.  n

«magnifique
patriote»

… qui était 
jacqueline quatremaire ?

Jacqueline Quatremaire, née en 1918 
dans l'Orne, s'installe en région parisienne 
avec ses parents en 1934. En 1936, elle 
travaille comme sténodactylo au Syndicat 
des produits pharmaceutiques à Paris, puis 
s'engage politiquement en dirigeant un 
foyer pour jeunes filles. 
En 1939, après le début de la Seconde 
Guerre mondiale, elle entre dans la 
clandestinité sous le nom de Michèle 
Dambreville, participant à la Résistance en 
assurant la transmission de documents pour 
le Parti communiste clandestin. Arrêtée en 
juin 1942, elle est déportée en janvier 1943 
au camp de femmes de Birkenau, tatouée 
du nombre 31641et affectée comme 
infirmière. Elle y contracte la tuberculose 
et meurt le 15 juin 1943. 
Jaqueline Quatremaire est titulaire de la 
Médaille militaire, de la Croix de guerre 
avec palme et de la Médaille de la 
Résistance, attribuées à titre posthume en 
1960 avec cette mention :

«Quatremaire Jacqueline, sergent. 
Magnifique patriote, membre de la 

Résistance intérieure française. Arrêtée 
pour faits de résistance le 17 juin 1942, 
a été internée jusqu’au 21 janvier 1943. 

Déportée le 23 janvier 1943 dans un 
camp de concentration, est morte 

glorieusement pour la France  
le 15 juin 1943.»

coût total
de l'opération
13 500 000 € TTC  

dont 44 % de subventions :
• 3 000 000 € de l’ANRU ;

• 901 500 € de la Région Île-de-France  
(Contrat d’Aménagement Régional) ;

• 788 000 € de l’Etat  
(Dotation Politique de la Ville) ;

• 686 400 € de l’Etat (Fonds Vert) ;
• 446 643 € de la Métropole du 

Grand Paris (Fonds d’Investissement 
Métropolitain) ;

• 120 000 € de la Caisse d’Allocations 
Familiales de la Seine-Saint-Denis (pour 

les espaces périscolaires) ;

• 2 200 500 € de FCTVA à percevoir
• Près de 5 000 000 € de reste à charge 
pour la commune financés via la Banque 

des Territoires au titre 
du programme EduRénov.

Les différents moments de l'inauguration 
de la nouvelle école maternelle  
Jacqueline-Quatremaire
 (© Erwann Quéré)
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 la police municipale de proximité 
déjà sur le terrain

C'était dans le programme de la majorité municipale. C'est chose faite avec le 
déploiement en tout début de l'année prochaine d'une Police Municipale de Proximité 
sur Villetaneuse. L'aménagement des locaux de cette unité sera terminé en fin d'année 
et son effectif devrait être en partie opérationnel dès les premiers jours de 2025.

d'autres services publics 
en devenir et une place rénovée

Karim Drissi, le Chef de la Police 
Municipale à gauche, 
et le brigadier-Chef Principal 
Youssouf Mhoumadi à droite 
(© Erwann Quéré) D epuis de nombreuses an-

nées, notre Département 
voit ses moyens alloués à 
la sécurité diminués. Ce 

manque de moyens, ressenti par les 
habitants et constaté par les élus, a 
poussé la municipalité à prendre une 
décision forte dès son arrivée aux res-
ponsabilités : la création d’une Police 
Municipale. 

Un mot-clef : la proximité
Ce nouveau service public sera ancré 
dans la ville, permettant une connais-
sance fine du territoire communal, de 
ses quartiers, et de leurs probléma-
tiques spécifiques. Son objectif sera 
autant de prévenir que de réprimer les 
infractions et incivilités, mais avant tout 
de créer un lien de confiance avec les 
Villetaneusiens. La proximité sera la clé 

de voute de cette démarche. Le simple 
fait de savoir que des agents seront bien-
tôt présents sur le terrain, qu’ils veilleront 
à la sécurité des espaces publics, des 
écoles, des commerces, et des lieux de 
vie, est déjà un élément rassurant. 

Un nouveau service du public
L'unité sera située au centre-ville, en lieu 
et place de l'ancien cabinet notarial (au 
21 rue de l'Hôtel de Ville). Pour l'heure, 
elle est encore en travaux. Elle comporte-
ra une zone d'accueil du public, une salle 
informatique avec contrôle des caméras 
de vidéoprotection dans la ville. La livrai-
son de l'équipement doit intervenir avant 
la fin de cette année. L'investissement to-
tal se monte à 1 544 709 € avec une parti-
cipation de l'État et de la Région à hauteur 
de 868 000 € et un FCTVA à percevoir de 
253 394 €.
Les Villetaneusiens pourront y faire des 
démarches précises comme obtenir un 
macaron de stationnement pour la zone 
bleue, faire établir une main-courante, 
s'inscrire sur le dispositif "Tranquillité-Va-
cances", déclarer l'acquisition d"un "chien 
dangereux", régler une contravention, 
ou, simplement, obtenir des conseils ou 
informations concernant la tranquillité  
publique.

Une montée en charge progressive
En attentant, Karim Drissi, le chef de la Po-
lice Municipale, n'a pas chômé depuis son 
arrivée en avril 2023. Depuis cette date, et 
en attendant de pouvoir recruter efficace-
ment son équipe, il a coordonné le travail 
quotidien du groupe d'Agents de Sur-
veillance de la Voie Publique (ASVP). Il a 
suivi de très près, avec le responsable des 
Services Techniques, le chantier des futurs 
locaux. Et surtout, il a pris le temps, avec 
le Maire, Dieunor Excellent, de bien déli-
miter le champ d'intervention des futurs 
agents. 
À terme, ce seront donc 2 brigades de 

jour qui seront présentes de 8h à 20h 
dans la ville, 7 jours sur 7. Chaque brigade 
sera constituée de 4 agents et quand 
l'une sera active, l'autre sera en repos. Le 
choix d'une présence en journée est par-
ticulièrement adapté à la taille de notre 
commune et signifie également que les 
priorités visées sont celles de la visibilité, 
de la proximitié quotidienne avec les Vil-
letaneusiens et de la prévention. 
Cet été, le Brigadier-chef principal, Yous-
souf Mhoumadi, a été recruté. Un autre 

agent doit arriver fin octobre. Et une ASVP 
souhaite d’ores et déjà intégrer l'unité dès 
que possible. Autrement dit, les choses 
avancent vite. Karim Drissi estime que fin 
janvier, « début février 2025, l'unité, bien 
qu'incomplète, sera néanmoins en mesure 
de fonctionner et d'accueillir le public ». 
D'ici la fin de l'année 2025, l'unité de Po-
lice de Proximité de Villetaneuse sera to-
talement opérationnelle et enrichie d'une 
deuxième voiture de service ainsi que 
d'une flotte de vélos électrique. n

Le centre aquatique de Villetaneuse

Un autre chantier va bientôt démarrer, celui 
de la nouvelle piscine de Villetaneuse, 
les travaux devraient débuter au début 
de l'année prochaine. D'une surface de 
2600m2 sur un terrain de plus de 9000m2, 
l'équipement sera situé sur son site 
historique. Avec un bassin de 25m et 6 
couloirs de nage pour la pratique sportive, 
deux autres bassins et espaces pour des 
activités de loisirs et d'apprentissages, 
le centre nautique proposera également  
des zones de détente : saunas, hammam, 
spa, solarium minéral et végétal. Le coût 
de l'opération atteint 17 500 000  € pris en 
charge par Plaine Commune.

Une PMI au centre-ville
Le centre de la PMI des Aulnes est installé 
depuis 2010 dans des préfabriqués situés 
au centre-ville, rue Etienne-Fajon. Grâce 

à la mobilisation de la Ville et du Conseil 
Départemental, dès l'été prochain, il 
emménagera dans des locaux de 367m2 de 
l'ilôt boulangerie. La PMI de Villetaneuse 
disposera de 2 cabinets de pédiatrie, une 
salle de pesée et de psychomotricité, 
ainsi qu'un cabinet de gynécologie. 
Le financement de l'équipement a été 
intégralement pris en charge par le 
Département.

La place Jean-Baptiste-Clément 

Plaine Commune travaille avec la Ville sur 
le réaménagement de l’ensemble de la 
place, certains élements sont déjà visibles 
notamment, une palissade à claire-voie pour 
sécuriser l'accès aux deux écoles. Les objectifs 
sont de développer la végétalisation et les 
usages pour les habitants, tout en continuant 
de permettre d’accueillir des événements. De 
même, le kiosque sera également remis en 
état et amélioré (éclairage, installation d'une 
arrivée électrique) d'ici décembre. n



ENSEMBLE VILLETANEUSE
AGIR POUR NOS ENFANTS !

Cette rentrée est marquée par des retards et des manquements que nous ne pouvons plus ignorer. Les 
travaux dans nos écoles ne sont toujours pas terminés, et certains enseignants n’ont pas reçu le matériel 

nécessaire. Pourtant, l'équipe municipale disposait de plusieurs mois pour se préparer. Ce manque 
d’anticipation est inacceptable. Alors que l’éducation devrait être une priorité, Monsieur le maire semble 
accorder plus d’attention à sa campagne et à son image qu’aux besoins réels de la ville. À l’approche des 

élections, ses choix paraissent de plus en plus déconnectés des préoccupations des habitants.
 Les Jeux Olympiques sont importants, mais doivent-ils passer avant l'essentiel ? 

Il est regrettable par ailleurs que certains agents n’aient pas pu assister au passage de la flamme olympique, 
alors que d’autres communes ont su mieux s’organiser. La gestion de la ville inquiète. Avec encore un élu 

démissionnaire, des travaux retardés et un manque de coordination, la situation se dégrade.
 Il est temps de recentrer les priorités sur l’éducation, l’avenir de nos enfants. 
Villetaneuse mérite une politique éducative solide et réellement ambitieuse.

 Ensemble Villetaneuse souhaite une excellente rentrée à toutes et tous !  
Restons mobilisés pour faire de la réussite de nos enfants une réelle priorité.

Votre groupe « Ensemble Villetaneuse »

>> 
accéder à la vidéo du

dernier conseil municipal

Combien de places ont été 
distribuées, pour quel type de 
bénéficiaires ?
Plus de 485 Villetaneusiens ont pu 
bénéficier de places pour assister 
aux épreuves olympiques et 
paralympiques : associations culturelles, 
solidaires et sportives de la ville, familles 
du CSC, centres de loisirs, écoles 
primaires, maison de quartier, agents 
communaux, élus, familles du CCAS 
et du PRE, et le DITEP (structure qui 
accueille des enfants, adolescents, âgés 
de 6 à 20 ans présentant des difficultés 

psychologiques). Nous avons souhaité 
qu'un maximum de personnes profitent 
de ces jeux.

Quels ont été les partenaires et les 
services municipaux mobilisés dans le 
cadre de cette opération ?
La municipalité a travaillé en collaboration 
avec Plaine Commune et la Métropole du 
Grand Paris pour obtenir des places à 
destination des habitants de Villetaneuse. 
En interne, les services Enfance / 
Jeunesse se sont organisés pour prévoir 
le meilleur accompagnement des enfants 

et jeunes sur ces épreuves, ainsi que le 
CCAS et le PRE qui ont apporté une aide 
personnalisée en proposant à chaque 
famille bénéficiaire de passer en mairie 
pour les aider à télécharger leurs places. 

Quelles épreuves étaient 
concernées ?
Nous avons eu du football, de l’athlétisme, 
de la boxe, du tir à l’arc, du cyclisme, du 
judo, de la lutte, du taekwondo, du tennis, 
du rugby, du beach-volley, du plongeon, 
et du para-athlétisme pour les jeux 
paralympiques. n dans le cadre de la transformation 

du Pôle Seniors en Pôle 
Autonomie et Inclusion opérée 
il y a un an, la Mission Handicap 

a été créée pour offrir un soutien renforcé 
aux personnes en situation de handicap. 
Cette initiative est accompagnée du 
lancement du projet de coordination 
gérontologique « Horizon ».

Un soutien personnalisé
La Mission Handicap, dirigée par 
Hélèna, propose une assistance pour 
la constitution des dossiers MDPH ainsi 
qu’un soutien pour la scolarisation, le 
logement et l’équipement adapté. Plus 
de 50 personnes ont déjà bénéficié de 
cette aide précieuse : Asma a pu rétablir le 
soutien scolaire de son fils après le retrait 
de son AESH, et Benoît a trouvé une école 
en Belgique pour son enfant souffrant 
d’autisme sévère.

Tous mobilisés
Le PAI s’engage pleinement à sensibiliser 
les Villetaneusiens aux réalités du 
handicap et encourage les associations 
locales à proposer des projets inclusifs. 

Selon l’équipe, « l’arrivée de la Flamme 
Paralympique à Villetaneuse a été un 
moment clé pour nous mobiliser autour du 
handicap ».

Favoriser l’autonomie 
des personnes âgées avec « Horizon »
Le projet « Horizon » se concentre 
sur l’amélioration de l’autonomie des 
personnes âgées à travers des initiatives 
telles que le partage de repas et 
l’aménagement des logements. Sandrine, 
responsable du PAI, insiste sur l’importance 
de « signaler les personnes vulnérables 
pour garantir une aide efficace». Grâce 
à l’intervention conjointe du PAI et du 
CCAS, Horizon a déjà apporté un soutien 
crucial à des personnes comme Pauline, 
65 ans, confrontée à une perte cognitive 
importante. Après avoir été signalée 
par son médecin, elle a pu trouver un 
logement adapté. n

CONTACTS
• Mission Handicap : Hélèna, chargée de mission, 

au 01 88 51 85 20 ou par mail  
à pai@mairie-villetaneuse.fr

• Coordination Gérontologique « Horizon » : 
Sandrine, responsable du PAI, 
au 01 85 57 39 05 ou par mail 

à pai@mairie-villetaneuse.fr

vIe et démocratIe locales
le pôle autonomie et inclusion

poursuit son développement 

fondation jeunesse feu-vert : 
«Nous sommes là pour aider 

et NoN pour juger»

La Fondation Jeunesse Feu 
Vert accompagne des jeunes 
adolescents sortis du système 
éducatif.

Les éducateurs agissent discrètement, 
non par modestie, mais par nécessité. 
Cette approche leur permet d’éviter de 
se confronter à ces jeunes. « On agit dans 
l'ombre », explique Samira, éducatrice au 
sein de la fondation. « Il faut savoir se faire 
discret pour ne pas brusquer, pour entrer 
dans leur monde sans rivaliser avec leurs 
ressentiments. »

Un travail de rue
Le travail des éducateurs de rue, comme 
ceux de la Fondation Jeunesse Feu Vert, 
est souvent méconnu. Leur mission 
est complexe : aller à la rencontre des 
jeunes, identifiés aussi bien dans la rue 
qu’aux abords des collèges ou des lycées, 
pour leur offrir une oreille attentive. 
Ces adolescents, souvent en difficulté 
scolaire et parfois en rupture familiale, 
sont accompagnés dans le cadre de la 
prévention spécialisée pour éviter leur 
décrochage.
À Villetaneuse, une équipe de six 
éducateurs accompagne près de 120 

jeunes chaque année. La première étape 
est souvent la plus délicate : établir des 
liens de confiance.
« Le plus difficile est d'établir une relation, 
de leur montrer qu’on est là pour les aider 
et non pour les juger », explique Samira. 
Les jeunes, souvent méfiants envers 
les institutions traditionnelles, trouvent 
auprès de ces éducateurs un espace où 
ils peuvent s’exprimer sans crainte d’être 
condamnés ou incompris.

Un accompagnement global 
pour redonner du sens
Le soutien de la fondation ne se 
limite pas à l’écoute. Il s'agit d’un 
accompagnement global, adapté aux 
besoins individuels de chaque jeune. 
Cela inclut des interventions telles que 
le soutien scolaire, la médiation familiale 
et l’orientation vers des formations 
professionnelles ou des stages. L’objectif 
principal est de permettre à ces jeunes 
de reconstruire un avenir, pas à pas.
Au-delà de cet accompagnement 
quotidien, la fondation propose aussi 
des activités culturelles, sportives et 
éducatives, qui permettent aux jeunes 
de découvrir de nouveaux horizons. 
Récemment, plusieurs adolescents 
encadrés par la fondation ont participé à 
un voyage à Marseille (notre photo) pour 
accueillir l’arrivée du Belem dans le cadre 
des Jeux Olympiques et Paralympiques 
de Paris 2024 (JOP). Ce type de projet 
leur permet de s’ouvrir à de nouvelles 
expériences. n	 	 											

CONTACT
Yann Bourhis (Directeur)

Tél : 01.48.23.34.42
prev93@fjfv.org

www.jeunessefeuvert.com/
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billetterie sociale jop 2024
3 questions à mélissa affonço, cheffe de cabinet

VILLETANEUSE AUTREMENT
NOTRE SEULE BOUSSOLE 
EST DE RÉALISER NOTRE PROJET POLITIQUE
On l’a dit, on l’a fait, les enfants ont pu faire leur 
rentrée le 2 septembre dans leur nouvelle école 
Jacqueline Quatremaire, comme on s’y était 
engagé. 
Le poste de police municipale est en cours 
d’aménagement au centre-ville pour une 
ouverture en janvier 2025.  
La construction de notre piscine avance. 
Elle sera construite et gérée par Plaine 
commune avec un financement de l’EPT en 
fonctionnement et en investissement. Le 
permis de construire est en cours d’instruction. 
Comme vous pouvez le constater, nos projets 
structurants avancent. Pleins d’autres projets 
sont en cours d’élaboration et de réalisation... 
On continue à investir massivement pour 
améliorer le quotidien de nos habitants sans 
augmenter les impôts, en trouvant des marges 
de manœuvre pour toujours vous rendre un 
meilleur service public.

VILLETANEUSE EN COMMUN
DÉTERMINÉ.E.S
Après avoir remis notre tribune le 9 août, 
la nouvelle date du 13 septembre nous est 
imposée par le maire.
Nous avons participé activement à la réélection, 
dès le 1er tour, de notre député Stéphane Peu 
du NFP et contribué à ce que la gauche arrive 
en tête au plan national. L’extrême droite a été 
battue. Mais Macron bafoue les règles avec la 
collaboration du RN.
La constitution est prise en otage et cela se 
conclue par un déni de démocratie: au perchoir 
une macroniste issue d’un parti arrivé 3e et 
comme 1er ministre un LR parti arrivé 57ème des 
suffrages.
Après la parenthèse des JO/JOP dont nous 
avons savouré les exploits et l’euphorie, 
exception faite d’arbitrages contestables de 
juges, le temps du bilan est venu. Les points 
noirs ne doivent pas être occultés comme la 
crise des hôpitaux, du logement...
Pour un vrai changement voter est indispensable 
mais ne suffit pas. La mobilisation est nécessaire 
dans tous les domaines de la vie.
Du local au national, nous agissons pour 
défendre les intérêts des villetaneusiens. Nous 
serons en manif le 1eroctobre.
Rejoignez-nous dans le combat pour retrouver 
Villetaneuse.
Groupe des Elus Communistes et Républicains
Tél.  07 57 57 99 73

eXpressIon 
des groupes 
au conseIl 
munIcIpal 

prochaIne séance
du conseIl munIcIpal

lundi 7 octobre

Le stand de l'association durant la Foire au Chocolat du 25 mai, dans le jardin Baldaccini. (© Villeta'zami)
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30/09-06/10
LES SÉNIORS S'ACTIVENT 
POUR LA SEMAINE BLEUE ! 
Le Point Autonomie et Inclusion 
(PAI), surfe sur la vague olympique 
et propose aux séniors un 
programme complet d'activités 
pour entrer dans l'automne 
avec dynamisme ! > Programme 
complet disponible au PAI et en 
mairie.

17/10
JOURNÉE COMMÉMORATIVE
DU 17 OCTOBRE 1961 
Ce jour-là, la police française 
commet une répression meurtrière 
contre une manifestation pacifique 
d’Algériens organisée à Paris. 
Souvenons-nous ! 
> À 18h, sur la place des Partages

22/10
LUTTE CONTRE LE CANCER 
DU SEIN AVEC OCTOBRE ROSE
Journée de lutte contre le cancer 
du sein avec le village Santé (infos 
et prévention…) et un bus de 
dépistage : mamographie à partir 
de 50 ans, frottis à partir de 25 ans, 
> De 9h à 18h 
sur la place de l'Hôtel de Ville
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pratique
NAISSANCES

l PETIT Rafael le 05/06 l ABOU 
AMMAR Kevin le 12/06 l NDIAYE 

BOULARD Eva le 13/06 l SISSOKO 
Mody le 26/06 l DERKAOUI 

Jenna le 26/06 l TOUAHRI Elyana 
le 26/06 l YOGENDRAM Yuvak 

le 29/06 l  KEBE Ibrahim le 
08/07 l LACHHEB GRANDSERT 
Eléonore le 19/07 l AISSAOUI 

Zaine le 21/07 l ABDUL HALEEM 
Anayal DIOMANDE Dahim le 

30/07 l SOUMARE Hawa le 
02/08l BA Djeneba le 07/08 
l SEIN Issac le 15/0 l NADJI 

Jasmine le 17/08l DIALLO Sami 
le 17/08 l LANDOURE Hamacire 
le 17/08l HYACINTHE Faelann le 

20/08 l

MARIAGES
l  BUBNIV Vasyl et LESIUK 

Larysa le 01/06 l BELLEGARDE 
Dieunor et CORENTHIN Aurelie le 
15/06 l BATO Koudou et TEHE Zai 
l MENDEA Marius et PAUN Maria-

Cristiana le 29/06  l MOKHTARI 
Walid et DAAOU Moera le 29/06 
l MAKRAN Yassine et MEHDI Rihab 

le 06/07  l DELGADO SEGREDO 
Carlos et FORTES DELGADO 

Patricia le 12/07 l TARIQ Jawad et 
AMIN Raja le 12/07  l DOUMBIA 

Salim et DAGNO Korotoumou 
le 20/07 l  GANGAT Sutiyan 
et SHAIKH Tasneem le 20/07 
l MBAYA Nathan et TSHIALU 

KANDU Eliane le 27/07  l SENATIL 
Jean et JEAN BAPTISTE  Marie 
le 27/07 l METELUS Bernite et 

BERNARD Kernisan le 10/08  
l DELAPANCHE Nicolas et CORNU 

Marie-Christine le 07/09 l 

DÉCÈS
l MIGEON Louis le 28/06  

l DJENDLI Noureddine le 09/06 
l KILING Marziye le 02/06 

l FERRERO Gratienne le 07/06 
l MAGASSA Méri le 22/06 
l GHANA Ali le 26/06  l SEBI 
Issac le 06/07 l CIRPACI Léa 
le 20/07 l CIRPACI Amos le 

20/07 l NAIT-AHMED Brahim le 
08/08 l SISSOKO Sadio le 31/07 
l DONNE Anthony le 16/08 

l MARTHELY Dominique le 16/08 
l ROSELLO LLOPIS Amparo le 

27/08 l 

état civil

Vos élus à votre écoute
• Vous souhaitez vous entretenir avec  
Dieunor Excellent, Maire de Villetaneuse ?  
écrivez-lui sur son courriel : monsieurlemaire@
mairie-villetaneuse.fr ou bien contactez-le  
au 06 14 59 39 63

• Le Député de la circonscription, 
Stéphane Peu, reçoit sur rendez-vous pris au  
01 41 68 21 89 ou sur rdv@stephanepeu.fr

Permanences en mairie  
• Avocat-conseil : le 1er mardi du mois, de 18h à 19h.  
• Interprètes-écrivains publics : le mardi de 9h à 
12h pour les langues d’Afrique subsaharienne ; le 
vendredi de 14h à 17h pour les langues du Maghreb.  
• Aide juridique avec l'association des Etudiants 
Juristes de Sorbonne Paris-Nord :  le 3e mercredi de 
chaque mois de 17h à 20h

Point Information Jeunesse 
• Le PIJ accompagne les jeunes de 11 à 30 ans 
dans les domaines suivants : emploi, formation, 
métiers, orientation, santé, loisirs, projets…
retrouvez son équipe à la médiathèque Annie-Ernaux. 
Infos au 01 85 57 39 74 ou au 06 09 85 64 35.

Programme de Réussite Éducative 
• Le PRE s'adresse aux enfants de 2 à 16 ans, ainsi 
qu'à leurs parents pour les accompagner, les 
conseiller, les orienter dans leur parcours éducatif 
devant certaines difficultés. Toutes les infos au  
01 85 57 39 75 ou au 01 85 57 39 42.

Maison Commune Espace 
Numérique (MCEN) 
Pour vos démarches administratives et recevoir 
des conseils d'ordre numérique.
Les lundis, mardis, mercredis de 9h à 12h et de 
13h30 à 17h30. Le jeudi de 13h30 à 18h30.
Le vendredi de 9h à 12h et de 13h30 à 17h.
110, route de Saint-Leu. Tél. 01 85 57 39 02.  
• Permanence juridique en partenariat avec le 
Conseil Départemental tous les lundis de 14h à 
17h. Prendre rendez-vous directement auprès de 
la MCEN au 01 85 57 39 02 ou bien auprès du 
Point d'Accès aux Droits au 01 85 57 39 21. 
• Permanence Agirc-Arrco tous les vendredis pour 
vous aider avec votre dossier de retraite de 9h15  
à 12h et de 13h30 à 16h30 sur RDV pris  
au 09 70 66 06 60 (n° non surtaxé). 

Caisse d’Allocations Familiales
Pour joindre la CAF, composez le 3230 n

permanences

Ouverture 
des services 
municipaux 

La mairie est ouverte  
• les lundis, mardis, mercredis et vendredis  

de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h,  

• le jeudi de 13h30 à 17h   
• Et le samedi de 8h30 à 12h  

pour les services de permanence. 
 (Attention, pour certaines démarches,  

il est nécessaire de prendre rendez-vous). 
Pour toutes informations,  

contactez le 01 85 57 39 00.

Point d’accueil prévention 
santé (PAPS)  

15 bis, place de l’Hôtel-de-Ville  Tél. 01 85 57 39 95
-----------------------
Les lundis, mercredis, jeudis et vendredis de 8h30 à 12h et de 
13h30 à 17h, et le mardi de 8h30 à 12h, et de 13h30 à 17h30. 
-----------------------
• SOUTIEN PSYCHOLOGIQUE  ouvert à tous SUR RENDEZ-VOUS, le mercredi de 10h à 12h et de 
13h30 à 17h. 
• VACCINATIONS GRATUITES, pour les vaccins obligatoires et conseillés, SUR RENDEZ-VOUS de 17h à 
18h30 tous les 15 jours.
• LES PERMANENCES DE LA CRAMIF ont lieu uniquement le mercredi matin de 9 h à 12 h. Pour toute 
prise de rendez-vous, contacter le 3646. n

Pôle Autonomie et Inclusion "Rés. Les Pivoines" 5, rue du 19 mars 1962 
Lundi au vendredi 8h30/12h - 13h30/17h (fermé le jeudi matin)   Tél. 01 85 57 39 03

-----------------------
• MISSION HANDICAP Contactez, Héléna, chargée de mission, au 01 88 51 85 20 ou par mail  
à pai@mairie-villetaneuse.fr
• COORDINATION GÉRONTOLOGIQUE « HORIZON » Contactez Sandrine, responsable du PAI,  
au 01 85 57 39 05 ou par mail à pai@mairie-villetaneuse.fr  n

santé

p.a.I.

PROCHAIN NUMÉRO : 
MERCREDI 21 NOVEMBRE

DES IDÉES À SOUMETTRE ? 
UNE ACTU À PROPOSER ? 

UN PORTRAIT À RÉALISER ?
UN RENDEZ-VOUS À SIGNALER ?

CONTACTEZ-NOUS :
COMMUNICATION@

MAIRIE-VILLETANEUSE.FR

agenda

VOICI UNE SÉLECTION 
DE RENDEZ-VOUS À VENIR. 
RETROUVEZ L’ENSEMBLE 
DES INFOS SUR :  
MAIRIE-VILLETANEUSE.FR

horaires

#nov.

TOUT NOV.
RENDEZ-VOUS CHAQUE 
SEMAINE POUR LUTTER 
CONTRE LES VIOLENCES 
FAÎTES AUX FEMMES
Marche solidaire, conférence, 
cinéma, partage et convivialité… 
rejoingnez Villetaneuse dans sa 
lutte contre toutes les formes de 
violences faites aux femmes et aux 
filles ! > Programme à venir

30/11
COURSE FAMILIALE 
DE LA VILLETANEUSIENNE
4e édition de la Villetaneusienne, 
une course à vivre en famille, entre 
amis… pour se faire du bien !
> Parcours dans la ville, 
programme détaillé à venir.

villetaneuse
Ma Ville

#21
sept.
2024

 «Parents: satisfaire ses besoins mentaux
et physiques pour aider son enfant à 
grandir et s’épanouir»
• CONFÉRENCE 12 octobre de 10h30 à 13h
• ATELIERS PRATIQUES parent-enfant 19 octobre 
de 10h30 à 11h30 et de 11h30 à 12h30 
« Le burn-out parental: comment le 
reconnaître et s’en débarrasser »
• CONFÉRENCE 9 novembre de 10h30 à 13h,
• ATELIERS PRATIQUES parent-enfant 23 
novembre de 10h30 à 11h30 et de 11h30 à 
12h30
« La discipline sans drame : bien connaître 
le cerveau de son enfant »
• CONFÉRENCE 7 décembre de 10h30 à 13h,
• ATELIERS PRATIQUES parent-enfant 14 décembre 
de 10h30 à 11h30 et de 11h30 à 12h30

VENEZ PARTICIPER AUX ATELIERS-CONFÉRENCES SUR LA PARENTALITÉ
Deux fois par mois, le service de la Petite Enfance et la médiathèque Annie 
Ernaux vous invitent à une conférence et un atelier parent-enfant* animés 
par un sophrologue pour mieux vivre votre parentalité. 

POUR TROUVER 
UNE PHARMACIE 

DE GARDE 
cliquez sur le flashcode 

ci-contre ou saisissez 
l'adresse suivante dans votre navigateur : 

monpharmacien-idf.fr

* 
INSCRIPTIONS

AUX ATELIERS 

ET À LA GARDERIE

AUPRÈS DU

 SERVICE DE LA 

PETITE ENFANCE

› Maison de la petite enfance 
59 rue Roger-Salengro

93430 Villetaneuse

01 85 57 39 71

31/10
SOIRÉE SPÉCIALE
HALOWEEN
Venez entre amis, en famille 
frissonner à l'occasion d'une soirée 
inédite et festive préparée par le 
service Jeunesse : déguisements 
et maquillages bien évidemment 
plus que conseillés !
> À partir de 19h 
à l'Hôtel de Ville

11/11
JOURNÉE COMMÉMORATIVE 
DU 11 NOVEMBRE 1918
La Municipalité vous prie 
d'honorer de votre présence 
le 105e anniversaire de la 
commémoration de la signature 
de l'Armistice. > À 11h,  
au cimetière communal

13/11
FORUM DE LA SANTÉ, 
DU HANDICAP, DU LOGEMENT 
ET DE L'ACCÈS AUX DROITS
À Villetaneuse, on prend soin de soi 
et chaque année, la Ville organise 
un moment prévilégié pour 
aborder toutes les thématiques 
de santé. Et cette année le forum 
s'élargit à d'autres préblématiques 
sociales liées au logement et à 
l'accès aux droits.
> À partir de 14h,
à l'Hôtel de Ville

29/11
DÎNER 
DES LAURÉATS
La Municipalité félicite les lauréats 
pour leur réussite aux examens et/
ou concours et les invite pour le 
traditionnel dîner animé et la soirée 
dansante.
> À partir de 19h, 
à l'Hôtel de Ville



Votre 
   AVIS

compte !

LA CONSULTATION DES

 VILLETANEUSIENS„
„

Notre ville bouge, change, 

évolue… avec vous 

et pour vous !

Participez
à notre

consultation
citoyenne

Pour répondre 
au questionnaire,  

flashez le QRCode 
ci-dessus, 

ou téléphonez au
06 14 59 39 63


